



「大変なこと」と「不幸なこと」は同じではない

校長 満行洋介

2016年の7月、相模原市にある障害者施設に元職員の男が侵入し、多くの入居者が殺傷された事件を覚えていますか？犯人は犯行理由を『障害者が家庭内にいることで生じる介護負担、差別や偏見などの「不幸」から家族を開放するために行った。』と語ったそうです。

その供述を耳にした、事件によって亡くなられた入居者（60歳女性）のお母さんが涙ながらに「あの人（犯人）が言っていることはウソだ。」「私は不幸やなかったよ。娘が私たちを不幸にしたことはない。娘が障害を持つ原因の事故に遭ったことは不幸やったけど、私は娘と生きてきて幸せやった。」と話されたそうです。加えて「不幸やなかったよ。でも、これだけはみんなに知ってほしい。大変やった。そりゃ大変やった。でもそれは不幸やない。大変と不幸は違う。」と話され、再び涙を流されたそうです。犯人のやったことは、絶対に許されない犯罪そのものですが、その根底にはきっと「大変なことは不幸なこと」という大きな勘違いがあったのでしょうか。

最近、「先生という仕事は大変だ、ブラックだ。」という報道を目にします。確かに責任も重く大変な仕事ではあります。価値観の変化に合わせて働き方を変えなければならぬ部分もあると感じます。でも、皆さんから見て猶興館の先生方は不幸に見えますか？自分のことを話せば、確かに「どうしようかな？」と悩んだり、「大変だな」と思うことは時々あります。けれどそれをもって自分は不幸であるとは思っていません。嬉しいこと、この仕事に就いて良かったな、という場面にもしばしば出会います。

きっと「子育て」について、みなさんのお父さんやお母さんなど、ご家族も同じ心情ではないかと想像します。確かに、愛情を注いでも子どもは思い通りになりません。（当たり前です。別の人格だから。）時々、反発されることもあります。お金も結構かかる……。でも「不幸」とは、ほんの少しも思っていないはずですよ。みなさんが家庭にいて（いてくれて）、大変だけど幸せです。みなさんはそういう存在です。「本当かな？」と思う人がいるかもしれません。その疑問は、大人になっていい出会いがあり、子育てをする機会に恵まれたら、実感を伴ってきっと解消します。

3月の行事予定

- 1日（水）卒業証書授与式
- 2日（木）2年理数科企業研修
- 3日（金）個人写真撮影
- 6日（月）後期選抜会場設営
- 7日（火）～9日（木）
生徒家庭学習
- 13日（月）人生の達人セミナー
- 22日（水）理数科校内課題研究発表
- 23日（木）球技大会
教科書販売（新2・3年）
- 24日（金）終業式・離任式



人生の達人セミナー

13日（月）14時30分から本校体育館にて人生の達人セミナーが行われます。今年度は講師に牛蒡餅本舗熊屋 八代目熊屋誠一郎氏をお招きし、講演をしていただきます。

○講師紹介

1762年創業の和菓子店「牛蒡餅本舗熊屋」の八代目。県外の和菓子店での修行やIT企業での勤務などを経て、熊屋を継承。伝統的な和菓子作りを受け継ぎながら、彼杵茶生産者とのコラボレーションや商品の海外展開など、新しいチャレンジにも取り組む新進気鋭のクリエイター。

3年生 ヨガ体験

現在、3年生は週に1回登校日に講座を受ける生徒と、受験に向けた講座を受けながら受験や進学に向けて準備をしている生徒に分かれています。2月16日の登校日講座では、講師の先生をお招きして健康講座「ヨガ体験」を実施しました。

生徒たちは、心身ともにリフレッシュ出来たようです。登校日にはほかにも、金融に関する講話や交通安全に関する講話が行われました。



1, 2年生 進路ガイダンス

2月6日（月）に1・2年生を対象として、進路ガイダンスを実施しました。生徒たちは、経営・経済、薬学、看護、調理、美容などの15分野の大学・専門学校の先生方のガイダンスや模擬授業から2講座を選択し、受講しました。

各分野で取れる資格や学べる事を知り、さまざまな体験をすることができました。進路に対する意識を高めるいい時間となりました。



1年理数科 佐賀大学研修

1月30日（月）、1学年理数科は佐賀大学海洋エネルギー研究所を訪問しました。OTEC（海洋温度差発電）を中心に潮汐や海流、波浪などの海洋エネルギーを利用した発電に関して学びました。模型で発電に至るまでの全体の仕組みを学び、実際に使用されている器具や監視室も見せていただき、映像だけでは分からないことを実際にみて、体験することでより深く学ぶことができました。



<生徒の感想>

「数十年後には化石燃料にも負けないくらいの海洋エネルギーが台頭しているのかもしれないと考えると、自分も少し研究してみたいと思った。」

「実験装置も大きくて、実際に装置を作ってから出てくる問題点をもとにして、そこから更に改良を重ねるというものづくりにおいて大切なことを学びました。」

実験や研究についても多く学ぶことができ、これから始まる課題研究にも生かしてもらいたいです。

猶興館高校吹奏楽部定期演奏会 2023 ♪

入場無料

開催日 3月19日（日）

開 場 13:00

開 演 13:30

会 場 平戸市文化センター大ホール

演奏曲 「チグハグ」「subtitle」

「シンデレラガール」など

ダンス部によるパフォーマンスもあります！

平戸中学校、田平中学校の吹奏楽部との合同演奏曲もあります。私たちの練習の成果を是非お聴き下さい♪

